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В офисе Сормовской район-
ной организации инвалидов 
прошла выставка работ по 
художественному кружево-
плетению Ю.Д. Стулова. 

Юрий Дмитриевич в прошлом ин-
женер-кораблестроитель. Длительное 
время работал в Центральном кон-
структорском бюро “Лазурит”. И его 
изначальное хобби было связано с су-
достроением – судомоделизм. В этом 
любимом деле он был виртуозным 
мастером. Однако, как ни странно это 
звучит, но  неожиданная болезнь при-
вела его вдруг к новому увлечению. 
После гипертонического криза врачи 
рекомендовали разрабатывать пальцы 
рук. Так уж случилось, что но он не мог 
даже держать в руках  привычный для 
конструктора инструмент – карандаш.

Младшая его сестра хорошо вяза-
ла крючком и на спицах. Она то и стала 
первой наставницей будущего масте-
ра кружевоплетения. Освоив вначале 
вязание крючком, он затем взялся за 
спицы.

Не зря говорят: “Для умелой руки 
все работы легки!”. И вот с 1992 года 
Юрий Дмитриевич стал осваивать мак-
раме. И в этом кропотливом мастер-
стве достиг удивительных результатов. 

У любителей вязания есть свои лю-
бимые позиции. Кто-то любит вязать 
крючком, кто-то спицами. Для него ис-
тинным удовольствием стало плести 
макраме. Держа в руках два челнока 
(от чего и произошло название выстав-
ки), сидит мастер себе, да смотрит те-
левизор, а руки сами вяжут и вяжут… И 
вот из разноцветных ниток получаются 
удивительные узоры! 

Для этого требуется сила воли, а 
сколько труда надо положить,  чтобы 
достичь мастерства! Об этом знает 
только сам мастер.

Но главным стало то, что болезнь 
отступила. Он не только научился хоро-
шо вязать, но даже стал неплохо играть 
на гитаре...

Созданию своих оригинальных ху-
дожественных композиций помогает 
мастеру опыт конструктора. Ведь глав-
ное в кружевоплетении – терпение, ак-
куратность, гармония размеренности  и 
трудолюбие.

Юрий Дмитриевич  – энтузиаст ак-
тивного образа жизни. До недавнего 
времени вёл кружки вязания для детей 
и взрослых. Неоднократный участник 
областных выставок и фестивалей на-
родного творчества. Победитель и при-
зёр многих.

Так что посетители той удивитель-
ной выставки в Сормовской РО ВОИ 
смогли познакомиться с работами 
своего самобытного коллеги. Услыша-
ли его рассказ о секретах мастерства 
кружевоплетения. А кто хоть немного 
умел вязать крючком или спицами, на-
верняка приобрёл для себя что-то цен-
ное. Прибавил в свой арсенал умение и 
фантазию от Ю.Д. Стулова – настояще-
го мастера этого древнего искусства.

Юрий ЧЕРНИГИН,  
член Сормовской организации ВОИ

Волшебный
челнок

Общие беды по созданию безба-
рьерной среды известны давно. Это и 
отсутствие в медучреждениях пандусов, 
соответствующих строительным нормам 
и правилам (СП59.13330.2012), на тер-
риториях многих больниц до сих пор  нет 
парковочных мест для автотранспорта 
и кнопок вызова оказания помощи, для 
инвалидов не приспособлены санузлы, а 
информация на сайтах о доступности уч-
реждений для маломобильной категории 
граждан зачастую недостоверна…

Острым, но конструктивным на за-
седании круглого стола прозвучало вы-
ступление зам. председателя НРООИ 
«Инватур» Светланы Куполовой, хорошо 
знающей эти проблемы на своём опыте. 
Она представила фото и видеоинфор-
мацию о имеющихся недостатках в обе-
спечении доступности. А о конкретных 
недостатках в этом вопросе каждый руко-
водитель в своих медучреждениях знает. 
И как было сказано, необходимо лишь 
желание, ответственность и инициатива, 

√  Безбарьерная среда

Организация оказания услуг и доступность медицинской по-
мощи инвалидам-опорникам и колясочникам в нашем регио-
не – такова была повестка дня круглого стола, прошедшего 
29 января в территориальном фонде обязательного медицин-
ского страхования области. В протоколе заседания всех за-
интересованных лиц по этому очень важному вопросу гово-
рилось, что работа в этом направлении организована ещё на 
недостаточном уровне. И с учётом заложенного финансирова-
ния на 2019 год сложившуюся ситуацию срочно необходимо 
исправлять.  До 2025 года запланировано софинансирование 
мероприятий по программе «Доступная среда» из областного 
бюджета. В медицинские организации направлен план меро-
приятий, который с учётом имеющегося финансирования не-
обходимо выполнять.

чтобы сдвинуть эту проблему с мёртвой 
точки.

 От Ленинского района Н.Новгорода 
на том совещании присутствовала зам.
главного врача городской больницы 
№33 С.В. Баранова. И вот спустя не-
которое время она пригласила принять 
участие в совместном обследовании их 
учреждения на предмет доступности для 
маломобильных граждан председателя 
Ленинской РО ВОИ В.Л. Власову и ин-
валида-колясочника, председателя ООИ 
«Оптимист» С.В. Ключникова.

В ходе обследования было установ-
лено: проезд по территории больницы 
удобен, размер дверных проёмов как 
в коридорах, так и в палатах позволяет 
свободно перемещаться на инвалидном 
кресле-коляске. Перемещение по эта-
жам осуществляется в больших удобных 
лифтах.  Амбулаторно-поликлиническая 
помощь оказывается в поликлинике, где 
имеется санузел для маломобильных 
граждан. Лечебно-диагностические ис-

следования и манипуляции проводятся 
на базе приёмного покоя. При входе на 
территорию и в приёмный покой имеются 
кнопки вызова. А от специальных обору-
дованных парковочных мест расположен 
пандус для входа в приёмное отделение.

На 1, 2 и 3 этажах имеются специ-
ально оборудованные санузлы. Лишь 
в одном из них, на 2 этаже, к раковине 
нет возможности проехать близко на ин-
валидной коляске. В остальных случаях 
замечаний нет. А ещё необходимо уста-
новить зеркала в двух санузлах на 2-м 
этаже. Словом, это лечебное заведение 
вполне можно отнести в разряд благопо-
лучных. Но такое, как понимаете, к сожа-
лению, встретишь далеко не везде.

Владимир СЕРёГИН

Необходимы 
и желание, и инициатива…

Мероприятие было организовано 
Благотворительным фондом «Новая 
жизнь», Автономной некоммерческой 
организацией содействия социальной 
адаптации личности «Квартал Луи» и 
Пензенской региональной обществен-
ной организацией инвалидов-спортсме-
нов при поддержке ПАО «МегаФон» и 
Фонда президентских грантов. Площад-

ку для соревнований в физкультурно-
оздоровительном комплексе «Звезда» 
предоставило  ГБУ Пензенской области 
«Спортивно-адаптивная школа», с ко-
торым у фонда «Новая жизнь» с про-
шлого года установилось плодотвор-
ное взаимовыгодное  сотрудничество в 
деле развития спорта для лиц с ограни-
ченными возможностями здоровья.

В программу мероприятия были 
включены соревнования по бочча, на-
стольному теннису и новусу*.

В соревнованиях по настольному 
теннису победителями стали: Лебедев 
Сергей (Дзержинск),  Гасанов Майл и 
Сапыряев Алексей из Пензы.

В соревнованиях по новусу среди 
женщин первыми стали: Усова Марина, 
Вершкова Татьяна из Дзержинска и Со-
рокина Татьяна из Пензы.

В соревнованиях по новусу среди 
мужчин весь пьедестал почета заняли 
наши соперники Гасанов Майл, Ники-
тин Владимир и Корнеев Максим.

В индивидуальных соревнованиях 
по бочча тоже лидировали жители Пен-
зы:  Канин Николай, Ливенцева Светла-
на и Смолянинов Иван.

А вот в командных соревнованиях 
по бочча дзержинцы не уступили ни-
кому. Три «Параплановские» команды 
взяли все призы в этом виде спорта. 
Называем имена лидеров – Головано-
ва Анна, Лебедев Сергей, Абрамов Ев-
гений, Усова Марина, Слёзкин Евгений, 
Зайцев Дмитрий, Татьяна Вершкова, 
Татьяна Куприянова и Татьяна Русяева.

Поздравляем всех участников ме-
роприятия с очередным успешным 
спортивным событием, которое без 
преувеличения каждый может считать 
взятием новых высот и открытием но-
вых спортивных горизонтов!

Бочча, теннис и новус
16 марта в Пензе состоя-
лось событие, которое мож-
но смело назвать настоящим 
праздником инваспорта, на 
котором собрались более 40 
спортсменов из Пензенской 
и Нижегородской областей. 
Активное участие в соревно-
ваниях приняли воспитанники 
Нижнеломовского детского 
дома-интерната для детей с 
физическими недостатками.

√   Спорт

Ю.Д. Стулов и его кружева
* новус – разновидность мини-бильярда, в котором 
надо первым забить все свои пешки в лузы против-
ника


